
 

 

 

     

 

 

 

生 活 目 標  

・ノートのとり方と授業の受け方を見直そう。  

・身だしなみを整え、生活の規律を正そう。 

目 標 を 立 て る ～夢の実現に向けて～ 

                      校長 滝沢 慎 

 

新年、明けましておめでとうございます。皆様にとって、良い年となるよう、御祈念

いたします。 

「一年の計は元旦にあり」という言葉があります。由来として諸説ありますが、中国の

伝統的な年中行事やしきたりが解説されている書物「月令広義」の「一日（いちじつ）

の計は晨（あした）にあり、一年の計は春にあり」。晨とは、朝のこと。春は正月を意

味していて、全体では、一日の初めである朝や一年の初めである正月にこそ計画を立て

るべきというもの。 

また、毛利元就が語ったとされている「一年の計は春にあり、一月の計は朔（ついた

ち）にあり、一日の計は鶏鳴（けいめい）にあり」。朔は、月初めの日のこと。鶏鳴は、

鶏の鳴き声のことから一番鶏が鳴く早朝のことを指す。一年、一月、一日それぞれの最

初のときこそが計画を立てるべきときであり、何事も最初が肝心であるというもの。 

「計画」は、「目標」と言い換えられます。ただ何となく日々を過ごすのではなく、

目標を立てることが生きていく上では大切であり、それには、出だしの時が適切だと述

べていると思います。 

さて、目標は、ぶれることなく、変えないことが肝要だと考える人がいます。目標に

向かい続けることで、結果は生まれる。これは、間違ったものではありません。 

しかしながら、私自身は、変化の激しい現代社会において、目標は、むしろ変わって

良いと考えています。その時々の状況によって、自分で考え、変化することは大切です。 

但し、目標を変えただけでは、良くありません。変えた目標に、行動が伴うことが必

要です。 

本年度も、残り３か月となりました。３年生は進路実現に向けて、１、２年生は、そ

れぞれの目標を定めて、自分から行動することを期待します。学校は全力で応援します。 

本年も、彦糸中の教育活動への、御理解・御協力をよろしくお願いいたします。 

   

日       行  事  予  定  我 が家 の予 定  

１   月  元 日   

２ 火    

３ 水    

４ 木    

５ 金    

６ 土    

７ 日    

８ 月  成 人 の日   

９ 火  始業式   

１０ 水  発育測定    

１１ 木  給 食 開 始  

いのちの授 業 ②１年 ③２年 ④３年  

 

１２ 金  生 徒 評 議 委 員 会  専 門 委 員 会  

4 5×6  

 

１３ 土  英 検   

１４ 日    

１５ 月    

１６ 火    

１７ 水  あいさつ運動（郷小）  

１８ 木  支 援 担 当 訪 問  特 別 日 課   

１９ 金    

２０ 土    

２１ 日  英 検 外 部 会 場 １次   

２２ 月   私立受験中心日（３年） 

２３ 火  １年スキー教室  私立受験中心日（３年） 

２４ 水  １年スキー教室  あいさつ運動（糸中） 私立受験中心日（３年） 

２５ 木  １年スキー教室  ハイパーカゴスタ 2・3 年   

２６ 金    

２７ 土    

２８ 日    

２９ 月    

３０ 火  読み語り２年   

３１ 水  45 分×6  

※令 和 6 年 1 月 8 日 (月 )まで校 舎 内 水 道 工 事 を行 いますので、  校 舎 ・体 育 館 水 道 、校 舎 ・体 育

館 トイレは使 用 できません。プールのトイレは利 用 できますのでそちらを利 用 してください。  

彦糸中さわやか相談室の利用について  

  子育てのいろいろな悩み  気軽にお電話下さい  

１月のスクールカウンセラー勤務日は、  

１月１１、１８、２５日の木曜日です。  

 ◎さわやか相談室直通電話  

  ０４８－９５８－１２１３  

 ◎ＳＣ・李  舜哲／相談員・我妻知子  
  

１２月のお昼の放送でおすすめした図書館の本 
〇へんな科学“イグノーベル賞”研究４０講 〇この世界に i をこめて 〇学研まんが 日本の歴史 

〇５分後に感動のラスト 〇神様の願いごと 〇ＩｎｖｅｒｔⅡ 覗き窓の死角 

〇この人を見よ！歴史をつくった人びと伝７ 〇ヒロシマ 消えたかぞく 〇小説となりのトトロ 

三郷市立彦糸中学校だより 

令和６年１月号 

三郷市彦成３－１４－４ 

TEL.０４８（９５７）１２１５ 

学校教育目標 
 
 

磨き合う 
 

学ぶ糸中 心の糸中 鍛える糸中 ややれればばででききるる！！  

ビブリオバトル開催 
 15日(金)は、浦和第一女子高等学校
の図書館司書の木下通子先生にご来校
いただき、第 1学年でビブリオバトル
を行っていただきました。 
 5 分間の本の紹介の後に、2 分間の
ディスカッションを行うビブリオバト
ルは、普段関わっている人の知らなか
った一面を知ることのできるゲームで
す。 
 生徒にとっては初めてのビブリオバ
トルで、始まる前は緊張している様子
でしたが、木下先生の語りにあっとい
う間に引き込まれ、ビブリオバトルを
始めるころには不安など全く感じさせ
ない表情でした。 
 台本なしで5分間話すことは難しか
ったと思いますが、自分の好きな本の
魅力を伝えようと一生懸命に話してお
り、非常に活気あふれる 2時間となり
ました。 
 今後もビブリオバトルを通して、話
す力や他の人とのコミュニケーション
力などを向上させていきたいですね。 
 ご来校いただきました木下先生にお
かれましては、ご多用の中ビブリオバ
トルを教えてくださり、誠にありがと
うございました。 
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第 3回彦糸中学校区 
3校合同学校保健委員会開催 

 ４日(月)は、いつもお世話になっている糸中学
校区の学校医、学校歯科医、学校薬剤師の先生を
ご来賓に迎え、彦糸中学校区 3校合同学校保健委
員会を開催しました。今回は（株）東洋羽毛北関
東販売 新矢昭吾先生を講師にお迎えし、「良い
睡眠の大切さ」についてご講演いただきました。
先生のお話から、睡眠時に成長ホルモンの働きを
効果的に活かすためには、規則正しい生活を送
り、睡眠に入る 1時間前にはスマホや PC、テレ
ビなどの光の刺激を目に入れないことが大切だ
と感じました。また、電子機器が頭痛や不眠症な
どの一因にもなっているというお話を聞いて、寝
る前のスマホの使用やテレビの視聴はやめなけ
ればいけないと感じました。睡眠の大切さについ
て考える良い機会になりました。 
 

   第２回学校評議員会開催 
11日(月)、第 2回学校評議員会を開催しまし

た。校長から彦糸中の改修工事の状況や生徒た
ちの活躍、2学期の学校生活の様子などをお話
しし、評議員さんから最近、気になること気づ
いたことなど、ご意見をいただきました。4 時
間目の授業も参観していただき、授業の様子な
ども見ていただきました。学校評議員の皆様か
らは、「学校が 
とても落ち着いて 
いていいですね」 
「子供たちもすば 
らしいですね」と 
褒めていただきま 
した。たいへんお 
忙しい中、ご参会 
いただきありがと 
うございました。 

    保護司との懇談会開催 
15 日(金)は、保護司と懇話会を開催しまし

た。校長から学校や子供たちの様子をお話しし
た後、地域や市内の様子などを含め、子供たち 
           の安全、安心のため、 

お話をいただきまし 
た。たいへんお忙し 
い中、ご来校いただ 
きありがとうござい 
ました。 

 
民生委員・児童委員との懇談会開催 
18日(月)は、民生委員・主任児童委員の皆さ

んにお越しいただき、懇談会を行いました。校
長から学校の様子についてお話をしたあと、授
業参観をしていただき、その後、授業の感想や
最近の子供たちの様子についてお話をしてもら
いました。授業を楽しそうに受ける子供たちの
様子や子供たちに優しく話しかける先生方に、
雰囲気の良さをほめていだきました。 

           ２学期を振り返って 

２学期保護者会開催 
７日(木)2・3年生は授業参観と保護者会を開

催しました。5時間目の授業参観は、2年生は
社会と理科の授業、3年生は進路セミナーを行
い今後の手続等について確認しました。 
８日(金)１年生は総合学習の発表会を行いま

した。総合学習の発表会は、 
グループで調べた内容につ 
いて代表者が発表しました。 
とても有意義な保護者会 
を行うことができました。 
ありがとうございました。 

                 

私は２学期に頑張ったことが３つあります。 

１つ目は糸中祭です。練習では、お互いにアドバイスをしながら練習をしました。２年生と練習会をしたことも良

い刺激となりました。学年合唱のマイバラードもたくさん練習しました。練習を重ねていくうちに、学年の団結力が

とても強くなった気がします。来年は今年の２、３年生のように更に良い合唱をみんなで創り上げていきたいです。 

２つ目は勉強と部活の両立です。９月、初めての新人戦へ向け部活に力を入れました。しかし、勉強はあまりして 

いませんでした。その結果、部活の技能は上達しましたが、中間テストでは悪い結果をとってしまいました。このま

まではだめだと思い、自分の生活を見直しました。学校の休み時間などの時間も勉強に費やしました。その結果、２学期の期末テストで

は、中間テストよりも大幅に点数や順位を上げることができました。これからも部活と勉強の両立を心がけていきたいです。 

３つ目は学級委員としてみんなをまとめたことです。私たちはスキー教室へ向けて忘れ物や時間を守る取り組みを行いました。最初の

ころは学年の意識も低く、忘れ物が多くありました。そこから、学級委員を中心にみんなで声掛けを行い、少しずつ忘れ物は減っていき

ました。私はこの取り組みを通じて、みんなが１つの目標に向かって取り組むことの大切さを感じました。この経験はスキー教室にも生

かせます。スキー教室でも学年としての目標、課題を持って取り組んでいきます。 

冬休みはスキー教室の準備を進めるなど充実した生活を送っていきたいです。 

           

           みなさんは、この２学期を過ごしてどのように成長できましたか。また、どのように感じましたか。この２学期は 

         いろいろなことがありましたね。まずは、部活や委員会のリーダーが３年生から２年生へ代わりました。先輩方の活 

         動している姿を思い出しながら、責任をもって活動に取り組みました。また、９月には各部活で新人戦が行われ、一 

         生懸命戦いましたね。これからも学総や各部活での大会に向けて、先輩方に教わったことを意識しながら練習しまし 

         ょう。委員会、生徒会活動では学校をよりよくできるよう活動していきましょう。１０月には、糸中祭が行われまし 

         た。今年はコロナが少し落ちついたため、全学年が体育館に集まり、合唱を発表したり、聞いたりすることができま

した。糸中祭へ向けて仲間とともに一生懸命練習した経験を活かし、これからも協力を大切にしていきましょう。そして、２年生は１２ 

月に職場体験が行われました。いろいろな事業所の方々に協力していただきました。充実した活動を行うことができました。感謝の気持

ちを忘れずに事後学習に取り組みましょう。また、それぞれの事業所で学んだことを、今後の学校生活や進路選択に生かしていきましょ

う。 

 ３学期には、１年生はスキー教室、３年生は高校受験が控えています。今までいろいろ準備してきたと思います。冬休みをはさみます

が、１年生はスキー教室について再確認をし、３年生は受験勉強によりいっそう力を入れていきましょう。そして彦糸中全体で準備ので

きる３学期にしましょう。 

２年生職業調べの取組 
 ２年生は、６日(水)総合の時間に職業調べの発
表会を開催しました。それぞれの職業の魅力や会
社についてよくまとめ、わかりやすく紹介しまし
た。12 日(火)からは 3 日間、各事業所にわかれ
て、それぞれの職場で実習をさせていただきまし
た。３日間の貴重な体験で生徒たちは大きく成長
できたことと思います。各事業所の皆様におかれ
ましては、ご協力ありがとうございました。 
 
 

資源回収実施 
20 日(水)に資源回収を実施しました。HJRC

部とテニス部の生徒たちに 
も手伝ってもらい、短時間 
で資源回収庫がきれいにな 
りました。交通校外委員の 
皆さんにもご協力いただき 
ありがとうございました。 

 

二学期はさまざまな行事を行うことができました。また二年生になり、学年への意識も強くなりました。 

新人戦では、一学期の学総で悔しい結果で終わってしまったのでその悔しさを胸に練習を行ってきました。初戦負

けという悔しい結果になりましたが、学総の時よりも前衛として粘り強くボールを取りに行くことや前向きに、試合

のための声出しなど日頃の練習の成果を出すことができました。これからも日々の練習を大切にしていきたいです。

糸中祭では、僕たち二年一組は「ヒカリ」を歌い、クラス全員が歌詞を一つ一つ丁寧に読み込み、「どう表現するか」 

を考え、クラスが一つになることができました。僕はクラス曲のナレーションを担当し、改めてクラス曲の成長や行

事の意味について考えることができました。期末テストでは、自分の納得する結果にはならなかったけれど、テストの回数を重ねるごと

に勉強への意識やテストへの臨む姿勢を変えることができました。国語では点数を上げることができ、自信にもなりました。今後は授業

での知識を活用できるようになりたいです。職場体験では、金沢スポーツさんに行き、日々のあいさつの大切さやコミュニケーションを

する上での言葉のキャッチボールの大切さを学びました。学んだことを学校生活や進路選択に繋げたいです。 

二学期は青学年全体が一つ一つの行事に真剣に取り組み、お互いを高め合うことができました。三学期も一つ一つの意識を大切にし、

三年生への良い助走にしていきたいです。 

 

部活動を引退し、三年生一人一人が受験生としての自覚を持ち始めた二学期。それぞれの苦手な教科を克服するた

め、得意な教科を伸ばすために二学期という忙しい時期の中で、一日一日を大切にし、一生懸命に勉強に取り組みま

した。一方で、学校行事の糸中祭にも全力で頑張ろうという前向きな気持ちを持ち、日々の合唱練習に取り組んでい

た姿は二学期を通して、三学年全体の成長を感じられたと思います。クラスとしては、二学期に入り一人一人の挙手

回数が増え、授業に真剣に取り組むことが一学期の頃と比べ、とても良くなったと思います。そして、糸中祭では、

音楽の授業回数が少ない中でも朝や放課後などの練習時間を大切にし、歌に思いを込めて歌っていたことが糸中祭本 

番の成功に繋げられたのだと思います。 

二学期は、受験生にとって志望校合格に一歩でも近づけるためのとても大事な時期であるとともに、人としての成長にも大事な時期で

あったと思います。なぜなら、入試が近づくにつれて気持ちが追い込まれる中、自分の行きたい高校に合格するため、友人と励ましあい

諦めずに日々の勉強を積み重ねて頑張ることで、挫けずにここまで続けられてきたからです。この時期を乗り越えたことで、自分に自信

がつき、残り少ない日数の中でも一生懸命勉強に取り組んでいこうと思いました。この二学期で学んだ、諦めずに挑戦することや、日々

の積み重ねを大切にして、中学校生活の最後である三学期に繋げていきたいです。 


